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ВЛАСТИ УСКОРЯТ ГАЗИФИКАЦИЮ СТРАНЫ  

На заседании правительства премьер-министр РФ Дмитрий Медведев 

обсудил варианты по ускорению начавшегося еще в 2005 году процесса 

газификации страны. На данный момент уровень обеспечения газом 

составляет всего 66%. При этом расходы "Газпрома", назначенного главным 

исполнителем по газификации, снижаются уже три года подряд. 

На заседании правительства рассмотрели меры, которые могли бы 

активизировать процесс газификации населенных пунктов страны. Всерьез за 

эту работу государство взялось в 2005 году, определив главным 

исполнителем "Газпром", сообщает "Российская газета". "В настоящий 

момент средний уровень газификации по стране составляет 66 процентов", - 

коротко описал Медведев успехи за эти 11 лет. Совокупный объем 

инвестиций за эти годы составил около 500 миллиардов рублей, из которых 

270 миллиардов - это инвестиции "Газпрома" в магистральные 

межпоселковые газопроводы. 197 миллиардов вложили регионы. Ежегодно в 

среднем по стране газифицируют около 300 населенных пунктов. "При этом 

в 2016 году должно быть газифицировано 480 населенных пунктов, что выше 

среднегодовых показателей, - сообщил министр энергетики Александр 

Новак. - С 2005 года было построено около 30 тысяч километров 

межпоселковых газопроводов, газифицировано 765 тысяч квартир и 

домовладений. А также 4,7 тысячи котельных, перевод которых на газ 

решает как вопросы повышения энергоэффективности, так и экологии". "В 

результате с 2005 года средний уровень газификации субъектов РФ 

природным газом увеличился практически на четверть - с 53,3 до 66,2 

процентов, - заявил глава минэнерго. - В том числе в городах и поселках 

городского типа - с 60,9 до 70,4, в сельской местности более быстрыми 

темпами - с 36,1 до 56,1 процента" ("Процент по газу"). 

"В последние годы темпы газификации несколько снизились в связи с 

замедлением экономического роста, повышением энергоэффективности в 

ряде случаев, но тем не менее принят ряд решений, для того чтобы ситуацию 

исправить. В частности, в плане действий, который позволяет сократить 

сроки подключения к газовым сетям новых потребителей, говорится о снятии 

избыточных административных барьеров. Недавно мы специально 

установили полномочие по утверждению типовых форм документов, 

которые нужны для этой процедуры", – объяснил премьер Дмитрий 

Медведев. Для "Газпрома" интенсификация газификации является абсолютно 

экономически выгодной – заявил "Независимой газете" зампредправления 

"Газпрома" Валерий Голубев. По его словам, возможности добычи газа 

значительно превышают сложившийся объем потребления. При этом он, 

правда, не разъяснил, почему расходы концерна на газификацию России 

снижаются последние три года – с 33,9 млрд. рублей в 2013 году до 
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примерно 25 млрд. рублей в 2016 году. При декларируемой высокой 

заинтересованности в газоснабжении населения доля расходов на 

газификацию составляет около 3% от ежегодных расходов на капитальное 

строительство (""Газпром" сокращает расходы на газификацию РФ"). 

 

ГЛАВА ФСБ ПРЕДУПРЕДИЛ О 220 ПОТЕНЦИАЛЬНЫХ 

ТЕРРОРИСТАХ-СМЕРТНИКАХ, ОСЕВШИХ В РОССИИ 

В среду, 27 июля, в Санкт-Петербурге открылось совещание 

руководителей спецслужб, органов безопасности и правоохранительных 

органов. Директор ФСБ России Александр Бортников сообщил, что 

российские спецслужбы в 2015 году установили около 3 тысяч человек, 

которых подозревают в получении боевой обкатки в Афганистане, Сирии и 

Ираке. 

"Российская газета" пишет, что, по словам Бортникова, боевики, 

прошедшие обкатку в вооруженных конфликтах в указанных странах, после 

возвращения в свои страны, становятся основными вербовщиками новых 

сторонников терроризма. По словам директора ФСБ, опасность всплеска 

террористической активности в результате массового возвращения боевиков-

террористов стоит для России, равно как и для большинства государств мира, 

в ряду наиболее острых проблем. Так "спящие ячейки", которые намеренно 

создаются далеко за пределами зон террористической активности, буквально 

оживают с притоком боевиков, проникающих в европейские государства в 

многочисленных миграционных потоках ("Смертники на экспорт"). 

"Московский комсомолец" сообщает, что, как заявил Бортников, в 

России находятся более 220 потенциальных террористов-смертников, 

северокавказское бандподполье спит и видит, как возобновить свою 

активность, а международные террористы все глубже проникают в 

информпространство и налаживают тесные связи с преступным миром. 

Также в мире происходит сращивание криминальных группировок с 

террористическими. "Растут масштабы совместного использования 

бандитами каналов незаконной миграции. Появляются факты приобретения 

боевиками поддельных документов у преступных сообществ", - пояснил 

глава ФСБ РФ. Только в Москве за последние полгода обезвредили 

несколько интернациональных криминальных групп, помогавших боевикам 

пересечь границу. Террористы, по словам Бортникова, все глубже проникают 

в информсреду. "Круг их целей - достаточно широк. Прежде всего, это - 

установление связей с хакерскими структурами и использование их 

возможностей для организации массированных кибератак на объекты 

критической инфраструктуры и топливно-энергетического комплекса, узлы 

связи, системы жизнеобеспечения", - пояснил глава ФСБ. Описав обстановку, 

Бортников заявил о необходимости "решить проблему анонимности и 

бесконтрольности глобального виртуального пространства, которым активно 

пользуются террористы" ("В Интернете нам не спрятаться, не скрыться"). 
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"ЕДИНАЯ РОССИЯ" ПРОСЛЕДИТ ЗА ТЕМ, КАК ИСПОЛНЯЕТСЯ 

ЗАКОН О ТОРГОВЫХ СЕТЯХ 

 "Единая Россия" подготовит для президента и премьера-министра 

доклад о том, как исполняется закон о торговых сетях, заявила глава 

федеральной группы "ЕР" по мониторингу реализации этого документа 

Ирина Яровая. Яровая предлагает организовать в регионах специальные 

группы, отслеживающие "новые лазейки" ретейла по неисполнению закона. 

"Независимая газета" пишет, что в  середине июля вступил в силу 

новый закон о торговле, принятия которого добивались единороссы во главе 

с известным депутатом Ириной Яровой. Этот закон ограничил торговую 

надбавку, точнее, совокупный размер бонуса, уплачиваемого поставщиком. В 

теории эта мера должна была снизить цены в торговых сетях и помочь 

"отечественному производителю". Однако граждане снижения цен пока не 

заметили. Не увидел его и Росстат. Вероятно, поэтому авторы закона теперь 

рассчитывают на особые организационные мероприятия, которые должны 

доказать пользу от принятого закона. "Сегодня мы обсуждаем тему, которая 

волнует каждого – тему продовольственной безопасности. Каждый 

покупатель заинтересован, чтобы товары были высокого качества, у них 

была доступная цена, а в магазинах был представлен их широкий 

ассортимент. Для этого надо сделать так, чтобы у производителей и 

поставщиков были равные возможности", – объявила вчера Ирина Яровая 

("Закон о торговле не повлиял на рост цен"). 

"Российская газета" пишет, что в августе "ЕР" планирует подготовить 

доклад на основе представленных регионами данных. Как пояснила Яровая, 

через две недели будут обобщены первые предложения к общему 

аналитическому докладу, который партия сделает в конце месяца для 

председателя партии, премьер-министра Дмитрия Медведева и президента 

Владимира Путина. В документе будут отражены аналитические выводы на 

предмет того, как начал исполняться закон, а также обозначены проблемы, 

которые видят в этой сфере единоросс ("Покупатель всегда прав"). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ПРОИЗВЕЛ ВСЕРОССИЙСКУЮ 

РОТАЦИЮ 

28 июля президент России Владимир Путин произвел масштабную 

кадровую перестановку, сменив губернаторов в четырех регионах, двух 

полпредов, посла в Украине и главу Федеральной таможенной службы. 

Самые серьезные кадровые и структурные перемены произошли в 

Крыму, сообщает "Коммерсантъ". Губернатор Севастополя Сергей Меняйло 

переведен полпредом в Сибирский федеральный округ, его место занял 

федеральный чиновник Дмитрий Овсянников, Крымский федеральный округ 

влит в Южный, руководство округом осталось за бывшим генеральным 

прокурором Владимиром Устиновым, который возглавляет его с 2008 года. 

Упразднение Крымского округа в администрации президента объясняют 

завершением переходного периода, который начался в 2014 году,— теперь 

Республике Крым и Севастополю придется работать в составе ЮФО на 
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равных с другими субъектами условиях. Еще одной причиной такого 

решения могло стать желание федерального центра упростить управление 

Крымом ("Перемена мест снимаемых"). 

Причиной перестановок послужила необходимость сменить главу 

Федеральной таможенной службы — его отставка также была запланирована, 

но после обысков в его доме было решено ускорить процесс. Перестановки 

на Северо-Западе напрямую связаны с желанием президента перевести на 

пост главы ФТС своего полпреда Владимира Булавина, объясняют 

собеседники "РБК". "Для Булавина переход — безусловное повышение. Это 

человек с большим потенциалом, которого сейчас тестируют на этой 

должности", — говорит один из источников. В Ярославской области 

исполняющим обязанности губернатора (вместо отправленного в отставку 

Сергея Ястребова) стал генерал-лейтенант полиции Дмитрий Миронов, до 

настоящего времени заместитель министра внутренних дел. В 

Калининградскую область назначен руководитель Калининградского 

управления ФСБ Евгений Зиничев, занимавший эту должность с июня 2015 

года. Руководить Кировской областью будет глава Росреестра Игорь 

Васильев. Сам Васильев ранее служил в КГБ и в интервью 2004 года 

признавался, что работал в одном управлении с Путиным ("Суровые кадры 

приходят"). 

Еще одним указом Владимир Путин освободил Михаила Зурабова от 

обязанностей Чрезвычайного и Полномочного Посла России на Украине, 

отмечает "Российская газета". Эту должность Зурабов занимал с 2009 года. 

Временным поверенным в делах России на Украине назначен Сергей 

Торопов, сообщили в МИД России. Нового же посла на Украине Россия 

назначит в ближайшее время, заявил пресс-секретарь президента РФ 

Дмитрий Песков. Он подтвердил, что Зурабов сам просился в отставку и 

отметил, что "его работу очень высоко оценивают в Кремле" ("Со-

ответственно указу"). 

Бывший полпред президента в Северо-Кавказском федеральном округе 

Сергей Меликов станет первым заместителем директора Федеральной 

службы войск Росгвардии Виктора Золотова, пишет "Комсомольская 

правда". К форме ему не привыкать. Он всю свою жизнь служил на 

различных должностях в МВД России. С 2011 по 2014 г. был командующим 

Объединенной группировкой войск (сил) - первым замкомандующего 

войсками Северо-Кавказского регионального командования Внутренних 

войск МВД России. А на должность полпреда президента в Северо-

Кавказском федеральном округе Владимир Путин назначил Олега 

Белавенцева, который занимал пост полпреда президента в Крымском 

федеральном округе. Белавенцев - герой "крымской весны", многое сделал 

для проведения референдума о присоединении полуострова к России. 

Между тем, опрошенные газетой эксперты считают, что такие 

перестановки связаны с грядущими выборами. Заведующий кафедрой 

сравнительной политологии в РУДН Юрий Почта  отмечает, что 
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перестановками президент показывает, что нет неприкасаемых. "Если 

человек имеет проблемы с исполнением своих обязанностей, то его нужно 

менять. Обостряется и внешнеполитическая ситуация. Нам необходимо 

сплочение", - отмечает эксперт. 
"Речь идет о тонкой настройке властных вертикалей со стороны 

федерального центра, - говорит генеральный директор Центра политической 

информации Алексей Мухин. - Это направлено на усиление в отдельных 

регионах. Туда направляются профильные специалисты. Если присмотреться 

внимательно к новым назначенцам, то видно, что эти люди разбираются в 

тематике". 
Публицист, председатель партии "Великое Отечество" Николай 

Стариков считает, что сейчас есть целый комплекс причин для перемен. 

"Вскрылась неблаговидная история с одним из губернаторов. Возможно, 

именно это побудило Путина провести целый ряд увольнений в одном 

пакете. Президент дает сигнал элите и народу, что тот, кто хорошо работает 

на своей должности, получит повышение и сделает хорошую карьеру" (День 

больших перестановок). 

Однако пресс-секретарь главы российского государства Дмитрий 

Песков опроверг прямое отношение принятых решений к выборам, пишут 

"РИА Новости". "Это не имеет отношения к перестановкам в ФСБ и не имеет 

напрямую отношения к выборам. Это обычная цикличная ротационная 

работа главы государства, связанная где-то с необходимостью повышения 

эффективности, где-то с исправлением ситуации там, где темпы развития 

оставляют желать лучшего, это обычная ротация", — сказал Песков 

журналистам, комментируя прошедшие кадровые решения ("Песков: 

кадровые решения Путина не связаны с выборами").  

 

СПЕЦИАЛИСТЫ РАССКАЗАЛИ О СУТИ РЯДА 

ПЕРЕСТАНОВОК В РЕГИОНАХ 

Совершив в один день целый ряд масштабных перестановок в 

регионах, президент России Владимир Путин продемонстрировал 

мобильность российской политической системы и напомнил элитам о личной 

ответственности за качество работы на местах, считают эксперты, мнения 

которых приводит газета "Известия". 

Так, врио губернатора города Севастополя был назначен заместитель 

министра промышленности и торговли Дмитрий Овсянников. 

"Дмитрий Овсянников принадлежит к когорте молодых, сильных 

управленцев. Благодаря его деятельности на посту заместителя 

министра промышленности и торговли в стране появился целый ряд новых 

инструментов поддержки промышленности", - заявил директор Ассоциации 

кластеров и технопарков Андрей Шпиленко. 

О своевременности такого назначения говорит и тот факт, что местные 

элиты положительно восприняли человека из центра. Экс-председатель, 
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депутат законодательного собрания Севастополя Алексей Чалый заявил, что 

назначение Овсянникова "существенный поворотный шаг в плюс". 

 Евгений Зиничев, ранее возглавлявший управление ФСБ по 

Калининградской области, был назначен губернатором Калининградской 

области. 

Задачей силовика на должности руководителя Калининградской 

области станет борьба с сепаратистскими настроениями, поддерживаемыми 

соседними странами Европы, уверен политолог, профессор НИУ ВШЭ Олег 

Матвейчев. 

Логичным назначение губернатором Калининградской области 

человека из ФСБ считает и Алексей Чадаев. Когда территория окружена по 

периметру странами НАТО, она и из-за удаленности, и из-за особого 

расположения не может не считаться форпостом России на западном 

направлении. И конечно, там должен быть во главе мощный силовик, 

который понимает в предмете, полагает эксперт. 

Выходец из Федеральной службы охраны Дмитрий Миронов занял 

пост губернатор Ярославской области. 

По мнению Олега Матвейчева, Ярославской области не помешает 

некоторая военная или милицейская дисциплина. Эксперт говорит, что 

Дмитрий Миронов обладает огромным авторитетом. Он известен как человек 

современной формации. Для Ярославской области он будет полезной 

фигурой ("Эксперты: Путин напомнил элитам об ответственности 

работы на местах").  

 

ГЛАВЫ СУБЪЕКТОВ СКФО ПОДДЕРЖАЛИ НАЗНАЧЕНИЕ 

ОЛЕГА БЕЛАВЕНЦЕВА 

Врио главы Карачаево-Черкесии Рашид Темрезов уверен, что с новым 

полпредом президента РФ в Северо-Кавказском федеральном округе Олегом 

Белавенцевым у регионов сложатся конструктивные отношения, что 

приведет к улучшению качества жизни людей, сообщает "РИА Новости"   

"Традиционно, указом президента страны на должность  назначаются люди, 

имеющие большой опыт управленческой работы, профессиональные 

и авторитетные руководители. Уверен, что между нами сложатся 

конструктивные отношения, результатом которых станет дальнейшее 

развитие округа, нашей республики, улучшение качества жизни людей", — 

сказал Темрезов ("Врио главы КЧР уверен, что с Белавенцевым сложатся 

конструктивные отношения"). 

Новый полпред СКФО сумеет обеспечить дальнейшее социально-

экономическое развитие региона, считает глава Кабардино-Балкарии Юрий 

Коков. "Уверен, что богатый жизненный и практический опыт позволят 

Олегу Евгеньевичу  обеспечить успешное решение важных и ответственных 

задач, поставленных перед ним главой государства", — цитируют его слова  

"РИА Новости" ("Коков: новый полпред СКФО обеспечит дальнейшее 
развитие округа").  
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Губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров выразил 

уверенность, что опыт работы нового полпреда президента РФ в Северо-

Кавказском федеральном округе Олега Белавенцева в Крыму придаст новый 

импульс развитию региона. "Убежден, что опыт Олега Белавенцева, 

в недавнем прошлом ответственного за развитие Крыма – региона-символа 

России – придаст новый импульс развитию и Ставропольского края, 

и регионов-соседей по округу. Поздравляю его с назначением. Ставрополье 

готово к совместной работе", — сказал Владимиров. По его словам, экс-

полпред Сергей Меликов обеспечил решение важных задач в сфере 

безопасности, укрепления общественного согласия и межтерриториального 

сотрудничества. "Новый образ – современной, благополучной, безопасной 

территории – прочно закрепился за ним в результате больших 

преобразований. Они стали результатом создания федерального округа 

и работы полномочных представителей президента РФ", — добавил 

губернатор ("На Кавказе надеются, что новые назначения придадут 

импульс развитию региона"). 

 

ЭКСПЕРТЫ НАДЕЮТСЯ НА УЛУЧШЕНИЕ ИНВЕСТИЦИОННОГО 

КЛИМАТА 

Федеральная таможенная служба России обрела нового руководителя. 

Новый главный таможенник страны Владимир Булавин более 30 лет 

проработал в органах государственной безопасности, пишут "РИА Новости". 

Лишь в последние три с небольшим года он сменил профиль деятельности 

и трудился на посту полпреда президента в Северо-Западном федеральном 

округе. Как было отмечено, смена главы ФТС дает основания экспертам 

надеяться, что бесконечные разговоры об улучшении инвестиционного 

климата, наконец, перейдут в практическое русло. Советник Института 

современного развития Никита Масленников сказал "РИА Новости", что 

новому руководителю нужно активно внедрять электронный 

документооборот, упорядочить систему пограничных переходов, снижать 

нагрузки на каждый пропускной пункт с точки зрения транспортного потока.  

"Тем более что у правительства есть утвержденная "дорожная карта" 

по совершенствованию работы таможни, которая на сегодняшний день 

исполнена далеко не в полной мере, много остается нереализованных 

позиций. И большое внимание технологии таможенной политики — 

максимально стимулировать экспорт и не снижать доходные поступления 

бюджета, а это серьезная работа по пресечению контрабанды", — считает 

Масленников. Эксперт напомнил, что перед правительством РФ стоит 

достаточно важная задача — каким образом стимулировать экспорт, прежде 

всего несырьевой. "И здесь без повышения эффективности работы таможни 

никак не обойтись", — отметил он. ("ФТС обрела нового главу, эксперты 

ждут "зеленого коридора" для бизнеса"). 

Российская газета пишет, что в депутатском корпусе назначение 

нового руководителя таможни восприняли с воодушевлением. Так, первый 

зампред думского комитета по делам национальностей Михаил Старшинов 
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отмечает, что к работе ФТС накопилось много вопросов, а Владимир 

Булавин наведет порядок в ведомстве. По словам парламентария, Булавин 

является кадровым офицером спецслужб и имеет безупречный послужной 

список ("Главой ФТС стал опытный чекист") 

 

КРЕМЛЬ ОБЪЯСНИЛ СМЫСЛ УПРАЗДНЕНИЯ КРЫМСКОГО 

ФЕДЕРАЛЬНОГО ОКРУГА 

Президент России Владимир Путин в четверг подписал указ, которым 

присоединил Крымский федеральный округ к Южному федеральному 

округу, пишут "Известия".  Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков 

заверил, что в жизни жителей полуострова все изменится к лучшему.  

Он отметил, что Крымский федеральный округ был преобразован в 

Южный федеральный округ с целью повышения эффективности 

управленческого звена. 

- Речь идет о повышении эффективности этого звена управления на 

уровне полпреда, потому что многие задачи, сходные с точки зрения 

развития вот того, что было прежним Южным федеральным округом и 

Крыма. Там общие точки роста, схожий набор проблем, который стоит, 

поэтому в данном случае просто исходили из целесообразности и 

необходимости повышения эффективности управления", — цитируют 

Пескова РИА Новости ("В Кремле объяснили причину объединения 

Крымского и Южного ФО").  

Дмитрий Песков также добавил, что ничего кардинального в жизни 

жителей полуострова не произойдет и кадровые перестановки принесут 

исключительно "позитивный эффект".  

 

БЮДЖЕТЫ РЕГИОНОВ ДОЛЖНЫ БЫТЬ САМОДОСТАТОЧНЫМИ 

Все механизмы межбюджетных отношений должны быть направлены 

на стимулирование субъектов Федерации самим добиваться 

самодостаточности их бюджетов, считает премьер-министр Дмитрий 

Медведев. 

Как пишет "Российская газета", глава правительства провел 

совещание о расходах федерального бюджета на 2017-2019 годы в части 

сбалансированности бюджетов российских регионов. Это не только 

довольно значимая составляющая расходной части госказны, но и в 

нынешних условиях важный источник доходов регионов. 

- Система межбюджетных отношений в идеале должна обеспечивать 

справедливые равные возможности для реализации социально-

экономических программ, которые в регионах реализуются, - подчеркнул 

премьер. - Одновременно должна стимулировать экономическое развитие 

регионов. 

- Регионы должны, конечно, стремиться к сбалансированности, к 

самодостаточности своих субъектов, учиться зарабатывать необходимые 

средства, проводить ответственную и рациональную финансовую 
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политику, - заявил Медведев. - На стимулирование такой работы и должны 

быть направлены все механизмы межбюджетных отношений. 

Бюджетным законодательством установлены четыре формы 

поддержки регионов: дотации на сбалансированность региональных 

бюджетов, субсидии, субвенции и так называемые иные мебюджетные 

трансферты. Министерство финансов внесло предложения, как эти 

инструменты совершенствовать, напомнил председатель правительства. В 

частности, в Белом доме ранее уже обсуждали варианты их укрупнения. 

Кроме того, минфин предлагает отдельные межбюджетные трансферты 

заменить на субсидии. В текущем году администрируются 95 субсидий 

("Медведев: Регионы должны добиться самодостаточности своих 

бюджетов"). 


